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RELAZIONE 

Del Presidente  

 

La prima Presidente Internazionale donna, Jennifer E. Jones del Rotary Club di Windsor-Roseland, 

Ontario, Canada, ha indicato come motto della sua annata “Immagina il Rotary”, ovvero 

rappresentare alla propria fantasia persone, cose, avvenimenti in forma di immagini.  

Noi ci immaginiamo un Club motivato ed affiatato che in questa annata si è dato due temi: 

• Avere passione in cio che facciamo 

• Orgoglio di apparteneza 

Ci ispiriamo al concetto della “passione”, ovvero ciò che stimola a dedicare il proprio tempo per 

qualcosa in cui crediamo, in ciò che prende la nostra mente proiettando le nostre azioni verso qualcosa 

che riteniemo giusto al cui realizzarsi riceviamo quel senso di appagamento che ci rende soddisfatti 

di noi stessi. 

A tutto ciò “sentire di appartenere” a qualcosa fa crescere l’auto stima ed aumenta un orgoglio per 

se stessi e verso gli altri; obiettivi che si raggiungono facendo squadra. 

Nel Club c’è una grande armonia frutto di un lavoro che viene da lontano, da gruppi dirigenti motivati 

che hanno prestato impegno verso progetti che hanno unito i soci in una grande condivisione. 

Fare squadra è stato il motivo che ha guidato l’obiettivo di coinvolgere in particolare le commissioni 

inserendo tra i membri anche quelli del Consiglio Direttivo affinchè si alimentasse un coinvolgimento 

diretto. 

Il Consiglio Direttivo nel segno della 

continuità vede la partecipazioe attiva del Past 

President Oreste Tavanti e del Presidente 

Incoming Marco Genalti con i quali c’è una 

visione coerente e condivisa del Club. 
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Il Vice Presidente Fiorenzo Mecatti è anche 

membro della Commissione Fondazione che ha 

come Presidente Franco Lelli e commissari Gian 

Carlo Francioli e Leila Garzillo Rotaractiana: ad 

essa sono stati assegnati gli obiettivi di gestione 

del Global Grant che la Fondazione ci ha 

approvato su una Borsa di Studio per uno 

studente straniero che verrà formato presso Rondine Cittadella della Pace oltre che lavorare per una 

raccolta fondi in favore della Polio Plus. 

 

Il Segretario Marco Becucci è anche membro della 

Commissione Effettivo presieduta da Giancarlo 

Niccolai con la socia Valeria Donati e Alberto 

Banelli del Club Rotaract Arezzo.  

Il tema dell’effettivo del Club viene affrontato con 

una analisi accurata che parte dalla verifica dell’andamentale negli ultimi anni, cosi come è 

evidenziato dai grafici che seguono. 
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Prendendo atto dell’andamentale dell’effettivo dove di fatto si evince un calo sistematico, si è preso 

coscienza di dover intervenire nei seguenti elementi: 

• Aumento del numero dei soci 

• Aumento delle socie donne 

• Aumento delle fasce di età ad eccezione di quella sopra i 70 anni 

• Ingresso di giovani 

Tenedo presente gli anzidetti obiettivi, abbiamo fatto una simulazione di variazione dell’effettivo che 

non solo porti ad aumento del numero dei soci, ma tenga conto anche di una variegata distribuzione 

per fasce di età con l’obiettivo di portare l’età media da 64,70 (alta) ad un adeguamento a circa 62, 

ovvero sulla media del Distretto 2071. 

Nel grafico di sotto la simulazione dove con colore blu l’effettivo distribuito per fasce di età al 1° 

luglio ed il dato di obiettivo in colore arancione, con una previsione di almeno 12 unità in più. 

 

 



DATI AL 1 LUGLIO 2022    DATI AL 13 OTTOBRE 2022 

           

 

  

           

 



Con l’ struttore Carlo  reco abbiamo messo a 

punto un protocollo di formazione nuovi soci che 

prevede tre punto sostanziali: 

• Parte descrittiva, a cura dell’ struttore, 

che parla della storia ed organizzazione 

del Rotary sia a livello Internazionale che 

locale. 

• Parte motivazionale, a cura del 

Presidente, che ha il compito di spiegare 

ai nuovi soci “perché si è rotariani” e cerca di diffondere la passione nell’appartenere alla 

nostra associazione. 

• Parte burocratica, a cura del Segretario, il quale ha il compito di spiegare tutti gli aspetti 

amministrativi, quota sociale, iscrizioni ai siti internazionali, distrettuali e di Club e quanto 

altro preveda l’adesione come socio  

 ll’ struttore spetta il compito di fare formazione ai soci con incontri a tema durante l’annata, 

denominati “Pillole di Rotary”  

 

 

A Maurizio Pampaloni è stato assegnato il ruolo di 

Segretario Esecutivo, con tre obiettivi da portare 

avanti nell’annata: 

 

•  igitalizzazione dell’ rchivio 

• Notiziario 

 

 

 

• Libretto dei soci 

Era in uso nel passato avere un libretto ad 

anelli dove veniva riportato le schede di ogni 

socio del Club. 

Un utile strumento da tenere a tiro di mano 

nelle proprie scrivanie da consultare in ogni 

occasione. 
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Il Prefetto Mariangela Mazzi è membro della 

Commissione Giovani che ha come Presidente 

Jacopo Soldini e consiglieri Beatrice Benelli e 

Marchetti Giulia Presidente del Club Rotaract 

Arezzo che è anche membro permanente del 

Consiglio Direttivo. 

Alla Commissione sono stati assegnati i seguenti 

obiettivi: 

• Aumentare la collaborazione con il Rotaract 

•  iutarli a conseguire l’ ttestato  residenziale 

• Valutare la creazione di un Club Interact 

COSA È L'INTERACT? 

L' Interact è un programma ideato, fondato, curato e sviluppato dal Rotary che raccoglie ragazzi 

e  ragazze dai 12 ai 18 anni per  aiutarli a sviluppare le loro doti  di leadership e scoprire il  valore 

del servire con disinteresse. 

 

 

 

        ’ – Ogni anno i Club Interact devono portare a termine almeno due progetti di 

Servizio: uno da dedicare alla propria comunità l’altro invece deve avere come obiettivo la 

diffusione della comprensione e della  buona volontà nel Mondo. 

EVENTI - Settimana Mondiale Interact 

Istituita nei primi giorni di novembre, per festeggiare la nascita dell’ nteract che coincide  con la 

data del riconoscimento ufficiale del primo club Interact (5 novembre). 
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PERCHÈ FONDARE UN CLUB INTERACT 

BENEFICI ROTARY 

Essere mentori, sponsorizzando e guidando gli 

Interactiani  a svolgere progetti e sviluppare le loro 

doti di leadership 

BENEFICI INTERACT 

Comprendere l'importanza di alcuni valori 

fondamentali ed  universali, come: 

lo sviluppo delle capacità di leadership e l'integrità  

personale; 

l’importanza di aiutare e rispettare gli altri; 

il senso della responsabilità personale e il valore 

del lavoro;  l’importanza di promuovere la 

comprensione e la buona  volontà nel Mondo. 
Il Past DG Fernando Damiani insieme  

alla Past RD Interact Ginevra Nicosia 

 

 

 
 

DESCRIZIONE DEL PROGETTO 

 

Questo progetto ha lo scopo di analizzare il fenomeno dell’uso dell’alcool dei giovani in una 

fascia di età dai 14 a 18 anni ovvero i minorenni. 

Da una indagine condotta sul nostro territorio i giovani in una fascia di età tra i 16/17 anni in una 

percentuale pari al 21% assumono alcool in misura modesta ed il 18% in misura rilevante. 

 n regioni come il  riveneto il primo approccio all’alcool avviene già all’età di 8 anni ed il primo 

abuso a 13. 



Il fenomeno assume una rilevanza relativa perché spesso si consuma tra le mura domestiche con 

una sostanziale disinformazione da parte dei genitori che lo vivono con casualità e scarsa 

attenzione. 

Gli obiettivi che il progetto si propone sono: 

• Prevenzione sui giovani 

• Informare e rendere consapevoli i genitori 

Sul primo obiettivo lo sforzo si concentra soprattutto nel come veicolare il messaggio di 

prevenzione ai giovani perché è noto che farli partecipare a conferenze con anche importanti 

esperti non si riesce a catturarne l’attenzione ed a volte si stimola la sfida provocando l’effetto 

opposto. 

Riteniamo che il miglior modo per parlare ai giovani sia attraverso i giovani stessi ed è su questo 

aspetto che il progetto si concentra. 

Ogni scuola dovrà individuare un gruppo di 10/12 ragazzi, i quali saranno informati da esperti 

sulle conseguenze fisiche, sanitarie e legali determinate dall’uso dell’alcool in giovane età  

Ognuno di questi gruppi dovrà elaborare un progetto per veicolare il messaggio agli studenti del 

loro rispettivo istituto e per questo loro impegno sarà corrisposto un premio di € 500,00  

Esempi di progetti potrebbero essere la creazione di video, cartoni animati, di spettacoli o 

quant’altro stimolato dalla fantasia dei giovani studenti. 

Tali progetti verranno presentati ai rispettivi Istituti promuovendo un confronto/dibattito con 

l’ausilio di esperti  

Alla fine della presentazione dei progetti gli studenti risponderanno ad un sondaggio anonimo che 

una volta elaborato servirà a corredo, unitamente ai pareri scientifici, ad una pubblicazione che 

avrà lo scopo di informare sia gli stessi giovani ma nel perseguimento del secondo obiettivo, 

anche i genitori per dare loro informazioni e quindi più consapevolezza del problema. 

La pubblicazione potrebbe essere distribuita durante un evento dove verrà replicato il progetto 

giudicato migliore e più efficace tra tutti quelli elaborati nei vari istituti, al quale sarà corrisposto 

€ 1000,00 a titolo di premio  

A corredo i progetti saranno pubblicati nei social, FACEBOOK, INSTAGRAM ed in un canale 

Y        apposito, con l’obiettivo di stimolare le chat sull’argomento, più in particolare 

- Gestione e pubblicazione in parallelo dei post su Facebook ed Instagram; 

- Pubblicazione di un post a settimana (16 post totali al mese) relativo a questo progetto (foto o 

video, il video ovviamente dovrà essere una cosa corta e smart, adatta ai social), in cui si danno 

delle piccole pillole relative al progetto e si emanano informazioni sull'argomento; 

- Pubblicazione dei video prodotti dalle scuole. 

Il contributo da parte dei Club Rotary sarà, oltre a quello economico, nel mettere a disposizione 

soci competenti nelle varie materie sanitarie, psicologiche, legali ecc., nonché organizzare i vari 

eventi. 

 mportante e rilevante il contributo dei giovani del  otaract per le idee e l’indirizzo nella 

composizione dei progetti. 

Il progetto verrà condiviso e patrocinato da Enti Pubblici. 

 

 

 

 

 



Il Tesoriere Valter Casini è membro della 

Commissione Amministrazione di Club che è 

presieduta da Sergio Del Pasqua ed ha come 

componenti Riccardo Guiducci e Gallai 

Valentina del Club Rotaract Arezzo. 

 

Nella precedente annata il Consiglio ha deciso di 

fare un investimento sul programma gestionale 

“Club Communicator” che prevede delle novità nei seguenti tre campi: 

Gestionale Soci 

Eventi  

Tesoreria 

 

   

 

Compito di tutta la squadra è quello di raggiungere l’obiettivo della registrazione dei soci su  y  otary 
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IL Consigliere del Direttivo Paolo Castiglia è 

membro della Commissione Comunicazione 

presieduta da Roberto Francini, con membri 

Andrea Chiarini – con delega ai sistemi 

informatici – e Bronzi Gianluca del Club 

Rotaract Arezzo. 

Obiettivi della Commissione sono: 

• Pubblicazione sui Media 

• Analisi Progetti/Eventi degli altri Club 

• Supervisione e collaborazione con la nuova addetta ai Social Media, Irene Innocentini. 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 ’obiettivo che ci poniamo con la strategia introdotta sulla comunicazione rispecchia a pieno 

titolo quanto indicato nel motto “Immagina il Rotary”  

 

 

 

 

Comunicazione  ocial



Paolo Corneo membro del Consiglio Direttivo 

partecipa nella Commissione Regolamento 

presieduta da Marika Micheli con i 

componenti Alberto Cappelli e Omar Garzillo 

del Club Rotaract Arezzo. 

I compiti che la Commissione si è prefissata 

sono: 

• Riscrivere il Regolamento e lo Statuto 

• Liberatoria per la privacy 

 ggi il tema della “privacy” è un argomento che implica responsabilità specifiche nella 

conduzione del Club e pertanto abbiamo ritenuto urgente ed importante riscrivere la liberatoria 

tenendo conto anche dell’uso mediatico sui social. 

 

 

Marco Sanarelli membro del Consiglio 

Direttivo, è nella Commissione Progetti che ha 

come Presidente Giovanni Grasso ed i 

componenti Riccardo Pela e Orlandi Antonio 

del Club Rotaract Arezzo. 

Obiettivo primario della Commissione è quello 

di fare progetti che soprattutto coinvolgano i 

soci del Club. 

Distribuire pasti caldi ai senza tetto in 

collaborazione con la Caritas  iocesana è un esempio di una serie di progetti che durante l’annata 

vedranno i soci coinvolti in prima persona con una azione diretta che per altro contribuisce 

all’autostima personale  

 

 

Fortemente voluta dal Presidente del Club la 

Commissione Cultura a tra i sui membri 

Giovanni Linoli presente anche nel Consiglio 

Direttivo, ed è presieduta da Claudio Santori e 

con Salvatore Montanaro,  Spinoso Pasquale 

del Club Rotaract Arezzo. 

La Commissione ha assegnato quattro borse di 

studio a studenti meritevoli diplomati nel 

luglio 2022. 

 llo studio della Commissione un “Premio Musicale” in memoria di Fabio Falomi  

 

Importante progetto culturale del Club è il “Restauro della Chiesa di San Lorenzo”  
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CHIESA DI SAN LORENZO 

 

 ’antica chiesa sorgeva lungo il cardine massimo della città romana 

e fu costruita proprio su resti di antiche abitazioni di epoca imperiale. 

Dedicata al diacono romano san Lorenzo, il cui culto ebbe diffusione 

proprio in epoca paleocristiana. Il primo documento noto oggi sulla chiesa 

risale però al 1025 ma sotto il pavimento, all’interno di un antichissimo 

pozzo furono rivenuti, insieme a una parete con resti di stucchi, bronzetti 

votivi di epoca augustea.  

La chiesa fu completamente ricostruita nel corso del Duecento 

come oggi ci indicano la data di una delle due campane e i resti di alcuni 

ornamenti in cotto ancora visibili nell’abside esterna   ’edifico sacro era 

parrocchiale ma già nel 1583 la cura delle anime era passata alla vicina 

chiesa di San Giustino come apprendiamo dalla Visita apostolica. Lo stesso 

 isitatore ci informa che la chiesa era passata all’ rte dei mugnai e dei 

panettieri di Arezzo e vi facevano celebrare la Santa Messa ogni mercoledì.  

Una celebrazione con grande affluenza di popolo, perché come era tradizione popolare durante quel giorno si recitava il pater 

nostre  orazione domenicale  per liberare le anime dal purgatorio  Questa usanza dette origine a un’altra Compagnia laicale detta del 

 uffragio che pochi anni dopo si traferì nella vicina chiesa di  ant’ gnese   

 Il Visitatore trovò la chiesa già in mediocre condizioni: cretti nei muri perimetrali e numerose, oltre alle pitture sui muri assai 

sbiadite. Ordinò inoltre di demolire un altare eretto nel mezzo della chiesa, lodò l’altare laterale in pietra, con la celebre  nnunciazione 

di Spinello Aretino e indicò di far imbiancare e realizzare nuove pitture sulle pareti. Un nuovo restauro fu eseguito nel 1705, alterando 

completamente l’antica struttura e le proporzioni: fu distrutto l’antico porticato sulla facciata e allungata la navata   oltanto la parte 

absidale mantenne le caratteristiche duecentesche, così come il piccolo campanile a vela con le due antiche campane. Il fianco sinistro, 

lungo il quale si dirama l’antico vicolo della  inerva  dove appunto fu rivenuta l’antica statua bronzea della dea guerriera  ha 

mantenuto ugualmente l’aspetto medievale  

Nel Novecento fu completamente rifatta la facciata su progetto 

dell’architetto Giuseppe Castellucci in falso stile rinascimentale.  

Nel 2008 la Soprintendenza (al tempo Soprintendenza 

Archeologia per la Toscana) sotto la direzione della dottoressa Silvia 

Vilucchi, guidò una campagna di saggi archeologici nella chiesa con lo 

scopo di esaminare puntualmente l’area relativa alla chiesa confinante 

con via  an  orenzo e  icolo della  inerva dichiarata d’intesse 

archeologico con  ecreto dell’8 giugno 2001 ai sensi del     gs n 490 

del 29/110/1999.  

Il Club Rotary Arezzo in collaborazione con vari partner intende restaurare la Chiesa sia l’interno che la facciata  

                r 

 

 



 

Nell’annata avremo delle Serate Evento dove sarà previlegiato il dibatti tra i relatori ed i partecipanti, 

questo ha fatto compiere una scelta di modificare il classico layout della sala introducendo una sorta 

di salotto così come riportato nella pianta che segue. 

 

Esempi di Serate Evento: 
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Ringraziamenti 

 

Voglio esprimere un particolare ringraziamento a tutti i soci che hanno riposto fiducia in me 

nell’affidarmi la responsabilità del nostro Club, un compito di cui ne sento l’onore e l’orgoglio con 

la promessa di mettere tutto il mio impegno, soprattutto nel cercare di fare squadra con tutti coloro 

che mi accompagneranno in questa straordinaria avventura. 

 

Alberto Papini 

Presidente Rotary Club Arezzo 

a.r. 2022-2023 

 ssere un  eam
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traguardo talmente pre ioso c e 

ripag erà tutti i nostri sfor i fatti
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GOVERNATORE NELLO MARI 

 

Relazione del Segretario 

 

“Il compito principale del segretario è garantire che le attività del Club si svolgano 
nel modo più efficiente possibile, monitorare le tendenze del club per identificarne i 
punti di forza ed eventuali carenze e condividere queste informazioni con i dirigenti 
del club e distrettuali.” 

                                                                                                     Estratto dal Manuale del Segretario  

 

A questo principio il sottoscritto tende a espletare le proprie mansioni. Non solo. Cerca anche 
di ampliarle con spirito di collaborazione e di entusiasmo. “L’entusiasmo” è dato non solo da una 
caratteristica comportamentale personale, ma anche dal carisma e carattere trasmessa dal 
Presidente. Atteggiamento poi sostenuto anche dal bel clima di amicizia e affiatamento che esiste 
fra i soci del club. 

Svolgere bene il ruolo di Segretario è facilitato dall’ottimo feeling diretto con il Presidente 
(anche amico) dal quale si apprendono e attuano gli indirizzi da lui indicati. I contatti fra i due ruoli 
sono praticamente giornalieri. Molteplici sono anche i contatti con gli altri ruoli “esecutivi” (Prefetto, 
Tesoriere, Commissione Effettivo (anche perché membro), commissione Istruzione). Il Segretario è 
a totale disposizione dei soci anche perché loro punto di riferimento per informazioni di vario genere 
e talvolta “confessore” di qualche critica che può emergere. Critiche (spesso costruttive) riportate 
poi al Presidente. 

Alle conviviali o caminetti il Segretario affianca e collabora con il Prefetto e al termine delle quali 
monitora le presenze per poi riportarle alla Segreteria Distrettuale. 

Quest’anno il Segretario, d’accordo col Presidente, ha l’ambizione di intraprendere la 
digitalizzazione della segreteria del Club: questa ha un archivio importante dovuti anche ai 74 anni 
di vita. Il lavoro sarà notevole e sicuramente non si concluderà con questo mandato.  

Il Segretario ha inoltre intenzione di creare un “Manuale d’Uso Interno” con varie istruzioni 
da tramandare (e perfezionare nel tempo) ai Segretari futuri. In tale Manuale saranno riassunte le 
modalità dell’iscrizione dei nuovi soci anche perché quest’anno è stato prodotto un “protocollo” di 

mailto:segreteria@rotaryarezzo.org
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procedura che comprende la formazione preliminare al nuovo socio, le modalità dei pagamenti, il 
documento della Privacy e altro ancora. Nel “Manuale d’Uso Interno” saranno anche sintetizzate le 
varie modalità di inserimento dei dati nel My Rotary, scadenziari vari e altro ancora: tutto ciò per 
collaborare e trasmettere in forma semplice ed efficace il passaggio da un Segretario all’altro. 

Altra funzione importante del Segretario è quella di inviare ai soci (e non solo) le varie 
comunicazioni: tale compito è facilitato dal software Club Communicator estremamente utile sia 
per la gestione degli invii che per verificare e monitorare i dati del club e i profili dei soci. 

Concludo ringraziando il Presidente per la fiducia che ha riposto nel sottoscritto con la speranza di 
riuscirne a soddisfarne le attese.  

Buon Rotary. 

Arezzo, 15.10.2022 

                                                                                                                        Il Segretario 

                                                                                                                      Marco Becucci 

mailto:segreteria@rotaryarezzo.org


All’attenzione del Presidente Rotary Club Arezzo, Alberto Papini 
 
Relazione Commissione Fondazione  anno 2022 / 2023 in 
occasione della visita del nostro Governatore, Nello Mari. 
 
Presidente commissione: Franco Lelli 
Membri : Fiorenzo Mecatti, Giancarlo Francioli , Garzillo Leila ( R.act) 
 
 
La commissione Fondazione ha due punti fondamentali per l’annata 
rotariana in corso: 

1) Global Grant 
2) Promozione Polio plus 

 
1) Global Grant n. 2235987: Conflict Management and Humanitarian 

Action. 
 

Questo GG si prefigge di assegnare una borsa di studio ad un giovane 
proveniente da paesi con conflitti per svolgere un anno di attività presso 
la World House di Rondine, Cittadella della Pace. 
Durante l’anno il giovane sarà alloggiato presso Rondine  e svolgerà 
attività con il “ metodo Rondine” insieme ad altri giovani provenienti da 
paesi con conflitti per imparare a risolvere i conflitti stessi in modo 
pacifico. 
Il borsista svolgerà anche un master Universitario di formazione presso la 
Università degli Studi di Firenze e avrà contatti e stage con ambasciate di 
vari paesi. 
Il borsista individuato dalla commissione Rotary è Filip Sapic, Serbo, di cui 
si allega un curriculum vitae. 
Il GG è stato progettato da  due Distretti : il 2071 ed i 2110; coinvolge 5 
Rotary Clubs Siciliani e 5 Toscani. 
IL Rotary Club contatto estero è il club de La Valletta di Malta; il Club Host 
è il nostro club di Arezzo. 
Stiamo lavorando per la realizzazione del GG sin dal passato anno 
rotariano per ottenere tutte le autorizzazioni necessarie al 
conseguimento dei fondi per un totale di 30.100 dollari. 



 
Al momento abbiamo ottenuto tutte le autorizzazioni necessarie ed il GG 
è stato approvato dalla Fondazione. Da pochi giorni siamo riusciti ad 
avere tutti i versamenti cash dei dieci clubs coinvolti ed a breve (15 _ 30 
gg) avremo il contributo della Fondazione. 
 
Questo GG acquista un valore ancora maggiore in un momento di grande 
difficoltà a livello Europeo e Mondiale per la guerra in Ucraina. 
Con grande soddisfazione stiamo portando avanti questo progetto. 
 
 

2) Polipo Plus 
 
La commissione, stimolata dal grande entusiasmo del Presidente, lavora 
per sensibilizzare i soci e la popolazione locale al problema della 
poliomielite.  
Oggi esistono focolai di ripartenza della malattia per cui è forte il 
desiderio di concorrere al mantenimento del progetto Polio Plus con 
raccolte fondi per la Fondazione . 
 
Il nostro club è sempre stato sensibile a questo prestigioso ed utile 
progetto ed anche quest’anno faremo la nostra parte con la raccolta 
fondi e la sensibilizzazione della popolazione. 
 
 
Arezzo, 25/ottobre/2022                                         Franco lelli 
 
 
 
 

 
 
 



ABOUT

I am an MA student at the Faculty of Philosophy, University of Belgrade,
majoring in history. I worked in the public administration and cultural
institutions, whereas my interests include the cultural history of the XX
century and economic history of the Balkans. 

WORK  EXPER I ENCE

CO-FOUNDER AND ORGANIZATOR OF BERIM SESSIONS

A system of outdoor concerts with the aim of promoting good music, nature,
and tourist products of Ibarski Kolasin, Northern Kosovo. The first concert
within the Berim Sessions was organized on October 22, 2020, featuring
musician Marko Louis. 

ADMINISTRATIVE ASSISTANT
Ministry of Public Administration and Local Self-Government | Jun 2019 - Jan
2020

Administrating requests submitted by local authorities
Preparing briefs and short reports
Participating in meetings and preparing minutes
Solving day-to-day operational issues
Managing filing system
Everyday usage of Microsoft Office (Word, Excel, PowerPoint)

Born on November 19, 1993

E-mail: filipsapic@gmail.com

Mob: +381 64 48 98 075

PERSONA L

I N FORMAT I ON

Proven profiecincy in MS Office
(Word, Excel, PowerPoint), Canva

Ability to work autonomously,
under own initiative, and as a team
player

Possessing a creative approach to
problem-solving

Ability to analyse information and
communicate effectively

Strong written and verbal
communication skills

Ability to critically assess different
phenomena and write up in a form
of briefs and short reports

Languages: English proficient;
French basic; Serbian native

Driving licence B category

PERSONA L   SK I L L S

FILIP  ŠAPIĆ

INTERN AT SERBIA CREATES PROJECT
Government of the Republic of Serbia | March - Jun 2019

Regular database management 
Preparation and participation in activities carried out within the 2019
Digital Summit of the Western Balkans
Updating paperwork, maintaining documents and word processing

Creating Berim Sessions line-up
Communication with external associates (e.g. music managers,
accommodation and logics staff, audio and video editing crew)
Coordination between participants
Social media promotion and outreach

In addition to Berim Sessions, I have been active in the InTER where I
worked as a youth regional camp organizer (in the period of 2013-2014)
in Northern Kosovo and as a support in workshops, training, and other
events. 

Institute for Territorial and Economic Development (InTER)



WORK  EXPER I ENCE  CONT .

EDUCAT I ON

MA IN HISTORY 

Faculty of Philosophy, University of Belgrade | 2019 - 2021 (expected to
graduate)

INTERN AT BG PRAKSA PROJECT
Belgrade City Museum | Jun 2016 - Feb 2017, Jul - Nov 2015

Assisting senior curators in preparing, opening, and carrying out two
exhibitions (Roman Jewelry in Belgrade (October 2016 - February
2017); Mirror of the History: Shootings of Belgrade Photoreporters
1930 - 1941 (October - November 2015)
Expert's exhibitions guidance and workshops with children, including
archeological site Vinca - Belo brdo
Volunteers' leader in museum
Preparing monograph related to the exhibition Roman Jewelry in
Belgrade
Carrying out organizational-logistic tasks
Communication with partners on a daily basis

Winning essay on the topic
"Vido"

This competition was conducted
within the project "Far Away"
which was implemented by the
Vido Association with the
support of the Ministry of Youth
and Sports of the Republic of
Serbia. The goal was to engage a
group of selected students in a
discussion about one of the most
dramatic events in the Serbian
history - a withdrawal of the
army through Albania and its
recovery stay on the island of
Corfu in the First World War. 

Authors of winning essays got
an opportunity to visit Corfu as
an award. A documentary "The
Only Way" was a result of this
students' visit.

AWARDS

FILIP  ŠAPIĆ

INTERN IN THE PROGRAM "PRAKTIKUM"
Museum of African Arts | March - Oct 2015

Preparation and guidance through the museum 

INTERN 
Belgrade City Museum| Oct 2014 - March 2015

Expert's guidance through two thematic exhibitions
Communication with the audience 

BA IN HISTORY 

Faculty of Philosophy, University of Belgrade | 2012 - 2019 
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Carlo Greco – Istruttore del Club - Anno Rotariano 2022-2023 

Presidente Alberto Papini 

Il Presidente del Rotary Club Arezzo per l’anno rotariano 2022 – 2023 Alberto Papini, mi ha 

conferito la carica di Istruttore di Club; ringrazio molto il Presidente per la fiducia accordata e 

spero di dare al meglio il compito e dare il mio contributo in quest’annata. 

La mia esperienza parte dall’anno 2000, anno in cui sono entrato a far parte di questa splendida 

famiglia, ed in tutti questi anni ho cercato di accrescere la mia conoscenza sulle procedure, ma 

soprattutto sui valori rotariani. Il ruolo dell’Istruttore del Club è impegnativo e comporta una 

visione attenta a diversi aspetti della vita del Club.  

Se noi guardiamo le varie pubblicazioni rotariane sull’argomento vengono tratte le seguenti 

citazioni: 

− L’istruttore di Club collabora con il Consiglio Direttivo per creare programmi che aiutino a 

rafforzare il Club. 

− L’istruttore dovrà attivarsi perché gli incontri di Club siano dinamici e invitanti, diano ai soci 

la possibilità di usare le proprie conoscenze e capacità, vengano organizzati eventi aperti 

alle famiglie. Sollecita i soci a fare nuove amicizie, ascoltare racconti entusiasmanti e 

discutere di importanti questioni per il Club e per il Rotary International. 

− L’Istruttore del Club dovrà sollecitare l’assegnazione ai soci di compiti interessanti e 

impegnativi per sviluppare le loro competenze e prepararli ad assumere futuri incarichi in 

seno al Club. 

− L’istruttore di Club svolge un ruolo fondamentale per lo sviluppo dei leader, facendo 

affidamento sulla sua esperienza e doti per aiutare i soci ad eccellere. 

− L’Istruttore del Club contribuisce con la sua opera alla formazione dei futuri dirigenti del suo 

club aiutandoli a conoscere le incombenze sui loro nuovi ruoli, rafforzare le loro doti di 

leadership, sollecitarli a svolgere attività miranti ad attrarre nuovi soci e a coinvolgere i soci 

esistenti. 
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È evidente che la principale caratteristica che si richiede all’Istruttore è l’esperienza rotariana: 

quella attenta alla conoscenza della struttura organizzativa ed al rispetto delle sue regole, 

quella che favorisce tra i suoi iscritti il particolare vincolo di amicizia; ed è questo che cercherò 

di trasmettere anche io in questo anno. Anche la mia passata esperienza da Presidente, come 

frequentare il nostro Distretto nei vari convegni e seminari, mi darà un grande supporto e 

solidità nell’affrontare tale compito. Naturalmente la mia attività, non potrà che essere allineata 

con gli indirizzi del Presidente e del Consiglio Direttivo e non potrà prescindere da un 

coinvolgimento con tutta l’Assemblea dei Soci. 

Seguendo appunto le indicazioni del nostro Presidente, nella presente annata vorremmo 

instaurare un colloquio con tutti gli amici soci stimolandoli attraverso alcune riflessioni di etica 

rotariana, eventualmente da dibattere durante qualche incontro a “caminetto” ed anche far 

diventare questi ultimi un piacevole momento culturale. Insomma, riprendere una tradizione 

all’interno del nostro Club con “pillole del Rotary” dove verranno appunto diffuse le informazioni 

ed i principi rotariani. 

In questi caminetti affronteremo i seguenti temi: 

• Cosa è il Rotary 

• Le Procedure Rotariane 

• I valori Rotariani 

Senza entrare in questa sede troppo nel dettaglio, ricorderemo anche il Codice Etico Ufficiale 

del Rotary, che consiste nel porsi quattro domande fondamentali: 

Ciò che penso, dico o faccio: 

1. Risponde a verità? 

2. È giusto per tutti gli interessati? 

3. Promuoverà la buona volontà e migliori rapporti d’amicizia? 

4. Sarà vantaggioso per tutti gli interessati? 
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Infine, ma non per ultimo, con il Presidente abbiamo messo a punto un vero e proprio 

“Protocollo di Istruzione Nuovi Soci” che si divide in tre momenti fondamentali prima di un nuovo 

ingresso nel Club: 
 

DESCRIZIONE a cura dell’Istruttore di Club 

− Cenni storici 

− Vie di azione 

− Struttura Organizzativa 

− Il Club 

ISPIRAZIONE E MOTIVAZIONALE a cura del Presidente di Club 

− Perché essere Rotariano 

ASPETTI BUROCRATICI a cura del Segretario di Club 

− Adempimenti economici, formali e burocratici (10 minuti) 

Il mio compito sarà quello quindi di fornire al nuovo socio le basi storiche che portarono nel 

1905 Paul Harris ed un ristretto gruppo di conoscenti a ideare e promuovere un Club di Service 

improntato su di una sincera amicizia tra soci. La sua struttura, la sua organizzazione, le sue 

attività principali (le 5 Vie d’Azione), il suo fiore all’occhiello (Progetto Polio-Plus), il concetto di 

Famiglia Rotariana ed infine alcune informazioni sulla storia del Rotary in Italia e, più 

specificatamente, nella nostra Area Etruria e nella nostra città. 

Grazie per l’Attenzione 

 

 

 

Carlo Greco 

Cellulare+39 3356270170 

Email carlo.greco@progenia.it 
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ROTARY CLUB AREZZO ANN0 2022 - 2023 

COMMISSIONE GIOVANI ROTARACT 

Presidente:  Iacopo Soldini 

Membri: Mariangela Mazzi 

             Beatrice Benelli 

  Marchetti Giulia (  R.act ) 

 

RELAZIONE 

La Commissione Giovani Rotaract si occupa dei rapporti con il Club Rotaract Arezzo, di cui il Rotary 

Club Arezzo, unitamente al Rotary Club Arezzo Est, è padrino. 

Il Club Rotaract Arezzo, fondato nel 1968, si compone attualmente di nr. 10 soci. 

Il Consiglio Direttivo è presieduto Alberto Papini che ci ha comunicato gli argomenti che saranno 

oggetto del programma del Club per l’annata 2022/2023. 

In particolare, il Consiglio Direttivo del Club Rotaract Arezzo, considerato che i rotaractiani di oggi 

potranno essere i leader della società di domani, ha voluto dare grande importanza e centralità a tre 

temi: 

- Aumentare la collaborazione con il Rotaract 

- Aiutarli a conseguire L’Attestato Presidenziale 

- Valutare la creazione di un Club Interact 

  

Tale finalità sarà perseguita tramite incontri specifici, inviti ai caminetti del Rotary, al fine di poter 

aumentare la collaborazione tra i “giovani" del Rotaract e il Rotary. 

Per quanto riguarda la creazione di un Club Interact  e’ stata coinvolta anche la presidente del Rotaract 

nella commissione ; Giulia Marchetti, A questo prposito merita ricordare il motto di Giulia : 

- “divertirsi svolgendo allo stesso tempo servizi decisamente seri”. 

 L obbiettivo che ci poniamo come commissione e’ quello di creare un programma ideato, fondato , 

curato e sviluppato dal Rotary che raccoglie ragazzi e ragazze dai 14 ai 18 anni per aiutarli a 

sviluppare le loro doti di leadership e scoprire il valore del servire con disinteresse; quindi come 

esprimeva Harold T. Thomas incoraggiare il servizio nei giovani. 

Quindi il Rotary si pone due obbiettivi: 

- l’obbiettivo di essere mentore sponsorizzando e guidando gli interactiani a svolgere progetti 

e sviluppare le loro doti di leadership.  

- I “giovani” membri del Club Interact avranno invece la possibilità di comprendere 

l’importanza di alcuni valori fondamentali ed universali come lo sviluppo della capacità di 
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leadership e integrità personale, l’importanza di aiutare e rispettare gli altri, il senso di 

responsabilità personale e il valore del lavoro e per ultimo l’importanza di promuovere la 

comprensione e la buona volontà nel mondo. 

Il Consiglio Direttivo del Club Rotaract Arezzo individuerà e preciserà, nelle prossime settimane, gli 

eventi ed i service per la corrente annata. 

Tra i service in programma è prevista sin d’ora la collaborazione, come in anni passati, al “Banco 

Alimentare”, considerato molto importante sia per le finalità ed i risultati conseguiti sia per la 

visibilità che lo specifico contributo dei nostri club ottiene. 

Anche per quest’annata, tra gli obiettivi del Rotaract, è compreso l’aumento dell’effettivo. 

Il Presidente ci ha riferito che sarebbero già stati individuati alcuni candidati: in caso di loro entrata 

nel Club, si avrebbe un positivo aumento netto dell’effettivo. 

Il Rotary Club Arezzo, quale Club padrino, e la Commissione Giovani in particolare, intende fornire 

il massimo sostegno al Club Rotaract Arezzo sia con la partecipazione ad eventi e service organizzati 

dal nostro Club, sia con un’azione di motivazione ed incentivazione nell’elaborare un programma di 

progetti in corrispondenza con quanto indicato dal Rotary International. 

È nostra intenzione promuovere la conferma, anche per quest’annata, della sottoscrizione del 

protocollo di intesa con il quale il Rotary Club Arezzo ed il Rotary Club Arezzo Est si impegnano a 

contribuire all’attività organizzativa del Club Rotaract Arezzo con la somma di euro 1.500,00 per 

ciascun Club padrino. 

Secondo quanto previsto nel Protocollo il Rotaract, con il ricevimento di dette somme, si impegna ad 

utilizzarle per lo svolgimento della propria attività e lo sviluppo e la realizzazione degli obiettivi 

previsti. 

Come avvenuto per la scorsa annata, ho proposto al Presidente Rotaract Giulia Marchetti di valutare 

il progetto di donare $ 25,00 per ciascun socio e di ulteriori euro 250,00/300,00 alla Rotary 

Foundation. A tal fine, ma non solo, potranno essere organizzati dal Club Rotaract Arezzo eventi di 

raccolta fondi anche con il sostegno e la possibile partecipazione del nostro Club. 

È infine nostra intenzione, collaborare con il Rotaract per l’individuazione di un giovane tra i 19 ed i 

26 anni per la partecipazione al RYLA anche tramite l’eventuale predisposizione di un bando da 

presentare presso l’Università di Siena, Sede di Arezzo. 

Arezzo, settembre 2022 

                                                                                                 Commissione Giovani Rotaract               

                                                                                         In fede, il Presidente, Iacopo Soldini 



Rotary Club Arezzo annata 2022-2023 

Governatore: Nello Mari 

Presidente R.C. Arezzo Alberto Papini 
 

COMMISSIONE AMMINISTRAZIONE  
Presidente Sergio Del Pasqua 

Componenti: Valter Casini  –  Riccardo Guiducci – Valentina Gallai 

 

 

 

Con il rientro dell’emergenza sanitaria, che aveva fortemente condizionato l’attività del club, nell’ultima 

annata 2021/2022 presieduta dal presidente Oreste Tavanti, si è potuti tornare a svolgere una  pressochè 

normale attività, predisponendo quanto necessario per garantire in tutte le occasioni di aggregazione, la 

massima sicurezza. E’ stato così possibile ripristinare quel contatto umano che era purtroppo venuto meno,  

senza tuttavia minare minimamente  l’affiatamento tra i soci del Club e senza compromettere il 

funzionamento efficace ed efficiente del Club. 

 

Il Club ha potuto contare su risorse che erano state accantonate, risparmiate a seguito del venir meno delle 

conviviali e dei caminetti durante il periodo emergenziale, e destinandole nell’ultima annata ai service e alle 

diverse attività di Club. 

 

L’amministrazione è attualmente assegnata ad un tesoriere il quale svolge tale compito in modo 

professionale, essendo un socio che pratica la professione di commercialista; ha infatti provveduto ad 

adeguare la modulistica di bilancio e la tenuta dell’amministrazione alle raccomandazioni dei regolamenti 

rotariani e comunque alle buone pratiche di amministrazione di un Club orientato ai service.  

 

I conti sono in equilibrio, grazie anche alla quasi totalità di versamenti delle quote da parte dei soci; tali 

versamenti vengono effettuati in gran parte con modalità automatica (RID) e ciò permette di poter 

monitorare costantemente le entrate che risultano sempre temporizzate in funzione delle spese. 

 

Il club ha sempre rispettato nei tempi e nell’entità il versamento nei confronti della Fondazione Rotary, del 

Distretto, del Rotary International e alle altre istituzioni rotariane. Il club destina inoltre risorse al Rotaract 

Arezzo e ai progetti  per il Ryla. 

 

Circa il 35-40% del bilancio è attualmente assorbito da spese per conviviali e caminetti che rappresentano 

comunque un momento fondamentale di aggregazione oltreché di formazione per i soci. 

 

Il bilancio consuntivo sarà approvato a fine ottobre. 

 

Pertanto, il Club, da un punto di vista dell’amministrazione non sembra avere in questo momento 

particolari criticità, anche se tale commissione ritiene che sia sempre indispensabile incrementare 

l’affiatamento tra i soci e l’assiduità nella partecipazione delle riunioni,  al fine di aspirare al miglioramento 

e alla qualità del Club e contestualmente consentire in tal modo il raggiungimento del risultato in termini di 

maggiore sostegno ai service e alla loro concreta attuazione. 

 

 

Arezzo, 25/10/2022 

 

 

        p. Commissione Amministrazione 

         Il Presidente 

 



Rotary Club Arezzo - Commissione Comunicazione a.r. 2022-2023 

 

Presidente Roberto Francini 

Membro Paolo Castiglia 

Membro Andrea Chiarini 

Membro Gianluca Bronzi (Rotaract) 

 

Parlare di comunicazione oggi è un argomento che potrebbe apparire scontato, infatti tutti vogliono 

attirare attenzione dando info e news più o meno interessanti e utili. 

 

 

 Siamo in sovraccarico di sollecitazioni che sparano informazioni di ogni tipo, dai cercatori di click 

nei siti alle fakenews più o meno sensazionalistiche e non verificabili. 

Per questo abbiamo la responsabilità etica di fornire informazioni il più possibile verificate e sicure, 

ma non è sempre facile farsi ascoltare. 

 

In questo “rumore di fondo” è sempre più complesso far sentire la propria voce e dare risalto a 

eventi che possono essere sovrastati da molti altri. 

 

Presumere che i nostri eventi siano sempre capiti e interpretati nel loro valore reale è spesso 

impossibile, purtroppo. 

 

Occorre quindi fare sistema con altre realtà territoriali già inserite nel meccanismo del flusso 

informativo quotidiano e interpretate dai media come ineludibili. 

 

Passate e recenti esperienze ci hanno permesso di verificare che unendoci a soggetti che 

condividono alcuni nostri obiettivi riusciamo a potenziare la nostra voce e farci pubblicare dai 

media locali. 

Sperimentiamo tutti noi quanto sia difficile e costoso veicolare i nostri valori, services e messaggi a 

qualsiasi livello, nazionale e internazionale. 

Nella ns realtà aretina abbiamo la possibilità, grazie ad alcuni soci ben inseriti nei media locali, di 

ottenere una certa visibilità ma è un privilegio che molti club services non hanno e spesso si fa 

fatica ugualmente a farsi pubblicare. 

 

Queste presenze, nei soci Castiglia e Francini ad AREZZO ci consentono di avere spazi gratuiti nei 

mezzi locali e regionali, sia in tv locali che in siti di informazione e sui quotidiani locali. 

 

Episodi sporadici non pagano in termini di popolarità e prestigio e quindi di attenzione e sviluppo 

dell’effettivo, come verificato negli anni. 

 

Nella nostra esperienza la visibilità è nata da collaborazioni con Coldiretti, Caritas diocesana, 

associazioni culturali, scuole…spesso grazie a conoscenza personale e rapporti preesistenti; 

 difficilmente veniamo chiamati in causa, citati e coinvolti come Rotary Club, dobbiamo essere noi 

proattivi e propositivi ma senza una diffusa, continua e convinta presenza anche nazionale su media 

ed eventi rischiamo di rimanere chiusi nei nostri club costretti ogni volta a raccontare cosa siamo e 

cosa non siamo. 

 

Roberto Francini 

Presidente Commissione Comunicazione 

 





Relazione Commissione Progetti 
Anno 2022/2023 

 
 

Presidente Rotary Club Arezzo: Alberto Papini  
Presidente Commissione: Giovanni Grasso  
Membri Commissione: Marco Sanarelli, Riccardo Pela, Antonio Orlandi (Rotaract) 
 
 
 
La carica e l’entusiasmo che trasmette il Presidente del Rotary Club Arezzo Albero Papini e il 
direttivo, sono innegabili e stimolano tutti noi a contribuire ad un0annata che si preannuncia 
esplosiva. 
 
Nella scelta dei progetti da supportare nell’anno rotariano 2022/2023 si intende promuovere una 
serie di azioni sul territorio  finalizzate a favorire il dialogo, la conoscenza consapevole ed il 
coinvolgimento responsabile dei rotariani, in un prospettiva di sviluppo socio economico della 
città, una città dalle mille risorse e potenzialità. 
 
Per quanto riguarda i progetti a carattere internazionale in fase di implementazione, a cui dedicare 
particolare attenzione, vorrei ricordare il progetto del Global Grant supportando uno studente di 
Rondine Cittadella della Pace. 
 
Nell'ambito di Terre d'Arezzo Musica Festival sarà per noi molto importante essere di supporto 
ad  Arezzo Organ Festival, la manifestazione organizzata dall'Associazione Opera Viwa in 
collaborazione con Fondazione Guido d’Arezzo, Diocesi di Arezzo Cortona e Sansepolcro, 
comune di Arezzo e CSI Comitato di Arezzo. Tanti i concerti in programma per ogni edizione 
tradizionalmente dedicata alla musica d’organo presso le chiese monumentali più importanti 
della città di Arezzo di grande livello artistico i protagonisti della manifestazione. 
 
Il Presidente e tutti i soci sono impegnati nella realizzazione di un progetto che darà lustro alla 
cultura e alla tradizione della città di Arezzo. Infatti ci siamo impegnati in un progetto di Restauro 
della Chiesa di Sant’Agnese nel cuore della città storica di Arezzo. Un progetto che richiede un 
grande sforzo, ma che tutti sono disposti a fare. 
 
Numerose le attività previste relative al tema trasversale della ricerca, educazione, 
sensibilizzazione e formazione professionale: 
 

• informare e coinvolgere i rotariani, ma anche i cittadini ed i giovani in particolare su un 
tema molto attuale: “I giovani minorenni e l’Alcol” un District Grant che coinvolgerà 
centinaia di studenti di tutta la Provincia. 
 

• avviare percorsi dedicati alle scuole ed azioni di formazione al lavoro e divulgazione presso 
gli studenti, grazie al supporto di rotariani attivi in varie professioni; 

 
• attenzione alle nuove professioni del futuro in collaborazione con il Rotaract; 

 



• Consegna di 4  Borse di Studio, del valore di 500,00€ ciascuna, agli alunni delle classi quinte 
anno scolastico (2021/2022) che, a conclusione di un percorso di eccellenza, hanno 
superato l’Esame di Maturità con il massimo dei voti (110/100) e La Lode. 

 
Nel settore del sociale intendiamo dare un contributo ai bisognosi, in particolare ai “nuovi poveri”, 
triste realtà emergente pesantemente anche nella nostra città. In tale senso il Rotary 
accompagnerà la Caritas nella distribuzione dei pasti, nelle sue azioni in favore della accoglienza e 
dell’ascolto verso chi si trova in difficoltà, avvalendosi anche della collaborazione con la Coldiretti. 
 
In ambito sociale Il Rotary Club Arezzo si impegnerà in diversi progetti e contributi con 
associazioni, e realtà che fanno parte del tessuto socio-sanitario della città: 
 

- Casa pia; 
- Progetto Ragazzi autistici; 
- Porta un amico Polio Plus; 
- Casa famiglia Alberigo e Maria; 
- Giornata di donazione Sangue e Plasma in collaborazione con le associazioni AVIS, Frates; 
- AIPD (Associazione Italiana Persone Down); 

 
Quest’anno saremo particolarmente impegnati in diverse 2 raccolte legate alla beneficenza : 
 

- Banco alimentare; 
- Raccolta fondi Polio Plus; 

 
Per quanto riguarda i programmi ed i progetti, continueremo a supportare iniziative già collaudate 
con successo negli anni precedenti e di particolare rilievo per il nostro club. 
Si darà pertanto continuità a: 
 
 

• Progetto GIONA (giornate oncologiche aretine) diretto alla diffusione della prevenzione e 
dei corretti stili 

• SARACINO del CUORE donazione di un defibrillatore per la giornata della Rianimazione 
Cardiopolmonare al quartiere vincitore della lancia d’oro di Settembre 
 

Tra le iniziative che saranno particolarmente sentite dai soci del nostro club sarà il Premio Fabio 
Falomi, intitolato alla memoria del rotariano Fabio Falomi deceduto perdendo la sua battaglia 
contro il COVID e che ha lasciato il segno indelebile all’interno del nostro club.  
 
Per quanto riguarda i principali eventi, supporteremo con entusiasmo la realizzazione di interclub 
per favorire lo scambio e la migliore conoscenza reciproca tra i club del territorio e realizzeremo 
eventi comuni come: 
 

• La programmazione del Concerto di Capodanno 
 

• Divertimento con i Go-Kart insieme a tutti i Club dell'area Etruria 
 

• Viaggi e visite guidate : Una prima programmazione è stata avviata 
 



Per concludere, volevo confermare la volontà per l’annata 2022/2023, di coinvolgere il club e i suoi 
soci in un coinvolgimento proattivo, sul campo nei service messi in pianificazione, con spirito di 
servizio. È fondamentale l’affiancamento con i soci del Rotaract per una collaborazione e crescita 
comune. 
 
Ringrazio il Presidente Alberto Papini, il consiglio direttivo e tutti i soci per l’attenzione che mi 
avete dedicato e la fiducia, e, come diceva Paul Harris: 
 
“Il Rotary non si ferma, non può fermarsi, perché il nostro è un mondo che cambia e noi dobbiamo 
cambiare con lui”. 
 
Il contributo di ognuno è fondamentale! 
 
 
 
 
 
 
Il Presidente  
Rotary Club Arezzo 

Il Presidente  
Commissione Progetti 

 
 
Alberto Papini 
 

 
Socio Giovanni Grasso 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 



 

 

 

 

COMMISSIONE CULTURA 2022-23 

Claudio SANTORI (Presidente),  

Giovanni LINOLI (membro) 

Salvatore Montanaro (membro) 

Pasquale Spinoso (membro Rotaract) 

 

   La commissione cultura è stata voluta espressamente dal Presidente 

Papini -che ringrazio per la fiducia- onde garantire al Club un’annata 

significativa sotto il profilo degli eventi culturali destinati non solo ai 

soci del Club, ma anche all’elevazione e all’arricchimento della 

cittadinanza tutta.  

Il programma della Commissione si snoda in tre direttrici, tutte 

studiate e proposte in piena sintonia con i desiderata del Presidente: 

 

1. L’attività di restauro. 

2. La scuola 

3. La musica 

 

   L’attività di restauro di opere d’arte e di ambienti sacri è stata in 

questi ultimi anni una costante del Club, a partire -per citare soltanto i 

casi più clamorosi- dalla copia esatta della Chimera, che è stata 

collocata in Piazza della Stazione, dal restauro della Cappella di San 

Donato e del Battistero  in Pieve, nonché dal restauro del ritrovato 

ritratto di Guido Monaco in Badia (il cui restauro, sia detto en passant, 

ha fatto emergere un’iscrizione nella quale il celebre monaco è 

riconosciuto come “oppugnator” degli eretici, il che costituisce una 



notevole testimonianza a favore dell’ autenticità della lettera contro gli 

eretici la cui attribuzione guidoniana è molto discussa!). Ebbene, la 

proposta di restauro di quest’annata è non solo la più impegnativa di 

quante fino ad oggi portate a termine dal Club, ma anche una delle più 

importanti a livello cittadino e provinciale. Si tratta infatti del restauro 

di un’intera chiesa, e precisamente la chiesa di S. Lorenzo, la cui 

importanza era stata indicata dall’ Arch. Caterina Romano nella sua 

tesi di laurea. I lavori sono già iniziati e procedono alacremente, grazie 

alla generosità di numerosi sponsor e allo sforzo finanziario di tutti i 

soci.  

*** 

L’azione verso la scuola si è già concretizzata in una serata-

evento nel corso della quale sono state consegnate quattro borse di 

studio di notevole consistenza ad altrettanti studenti che hanno 

riportato risultati di assoluta eccellenza negli esami di stato delle 

rispettive scuole. Alla manifestazione hanno preso parte numerosi 

rotaractiani, il che ha rinforzato i rapporti di collaborazione. La 

Commissione intende, fra l’altro, anche appoggiare il Presidente e il 

Consiglio nel tentativo di costituire ad Arezzo un club Interact per il 

quale sono stati già fatti i primi passi esplorativi! 

*** 

    Si propone anche un’iniziativa che non potrà non interessare i soci: 

l’analisi fotografica sistematica delle quattro vallate dell’aretino: la 

Valdichiana, la Valtiberina, il Valdarno aretino e il Casentino. Per 

quest’anno si propone il Casentino, affidandone il compito al fotografo 

professionista e storico Alessandro Ferrini, la vestale del Casentino, 

che mostrerà con una serie di splendide diapositive i luoghi più 

suggestivi della valle, con adeguato commento storico e geografico, 

prestandosi poi a rispondere con garbo e chiarezza ad ogni genere di 

domande.  

*** 

   Il Socio Giovanni Linoli, medico chirurgo, Specialista in Neurologia 

e Direttore della Unità Operativa Complessa di Neurologia 

dell’Ospedale San Donato di Arezzo, propone una serata dedicata ad 



un evento culturale dal titolo “Iconodiagnostica: tra Arte e Medicina”, 

L’iconodiagnostica è una disciplina che in anni recenti ha visto 

specialisti di tutto il mondo impegnati nella diagnosi di malattie 

attraverso l’analisi di famose opere d’arte. Nel corso della serata verrà 

presentata una rassegna di opere d’arte antica e contemporanea, nelle 

quali pittori e scultori, grazie ad una ottima conoscenza delle tecniche 

artistiche e dell’anatomia umana, hanno saputo dare attenta e fedele 

rappresentazione delle espressioni delle malattie dell’uomo nel corso 

dei secoli. Verrà sottolineato come l’iconodiagnostica rappresenti un 

mezzo efficace per ricostruire l’evoluzione della patologia umana nel 

corso del tempo e la storia dello stato di salute nelle popolazioni.  

 

                                               *** 

   Numerose sono infine le proposte riguardanti la musica, a partire 

dalla riproposta dell’esecuzione in Pieve della grande opera sinfonico-

corale sulla Divina Commedia del compositore aretino Giannino 

Giannini. L’autore dirigerà personalmente il suo lavoro che è in pratica 

una grande cantata per soli, coro e orchestra, di grande impatto 

emotivo, cosa che garantisco personalmente in quanto conosco bene il 

lavoro avendo partecipato, come voce recitante alla “prima” avvenuta 

nell’ Auditorium del San Donato con pieno successo di pubblico.  Il 

patrocinio del Club all’esecuzione era previsto nel 2020 e l’operazione 

era stata approvata, ma non andò in porto a causa delle difficoltà 

imposte dal Covid. Invariato il costo dell’operazione, stimato intorno 

ai 2000 Euro, decisamente di favore considerando che trattasi della 

presenza complessiva di una cinquantina di esecutori, più la voce 

recitante che potrebbe essere affidata in questo caso al socio Roberto 

Francini, voce di spicco fra i professionisti aretini del settore radio-

televisivo.     

 

   Per il Simposio degli Auguri si propone un fisarmonicista virtuoso: 

la fisarmonica classica si è ormai imposta nei conservatori e riempie 

le sale da concerto. Vi sono in Arezzo numerosi esecutori di altissima 

caratura in quanto allievi del celebre Salvatore di Gesualdo, che 

proprio da Arezzo fece partire un’epocale rivoluzione nel repertorio e 



nella tecnica di questo strumento, sottraendolo alle feste campestri e 

portandolo sullo stesso piano dei più blasonati strumenti a corda e a 

fiato.  

 

   Una serata-evento potrebbe essere dedicata alla musica popolare 

della terra d’Arezzo, data la presenza in provincia, e per la precisione 

a Lucignano dell’omonimo Gruppo Folkloristico, specializzato 

appunto in questo genere di musica. L’idea sarebbe quella di chiamare 

il glottologo Prof. Alberto Nocentini, già titolare della cattedra di 

linguistica generale nell’Università di Firenze, e successore di 

Giacomo Devoto, ma anche acuto studioso di etnomusicologia, a 

tenere una conferenza in materia, con adeguato accompagnamento 

musicale.  

  

   La Commissione, inoltre, memore del cordialissimo successo 

ottenuto qualche anno fa dall’Orchestra del Liceo Musicale, ripropone 

l’esperimento nella certezza di un’ulteriore piena riuscita come evento 

di punta per il saluto all’anno nuovo o come Concerto di Primavera. 

 

La presenza, infine, in città di un Liceo Musicale, ormai ben collaudato 

e funzionante a pieno regime, induce a formulare una proposta che non 

ha precedenti: l’istituzione di un premio -che potrebbe consistere in un 

buono di cento Euro per l’acquisto di libri- per l’alunno del quinto 

anno che abbia riportato nella pagella del primo quadrimestre la 

miglior votazione nello strumento e la miglior media in tutte le altre 

discipline. Si propone di interessare per quest’anno quattro cattedre: 

violino, violoncello, pianoforte e flauto (altri strumenti potranno 

essere indicati nei prossimi anni se la cosa dovesse prendere campo). 

Ai quattro alunni risultati vincitori sarà dedicata una serata-evento nel 

corso della quale ciascuno eseguirà un brano del proprio repertorio. La 

location potrebbe essere la Pieve o la Chiesa di San Michele. Il costo 

complessivo dell’evento è stimato in ca. 800 Euro. 

 

                                                                                Il Presidente 

                                                                       Prof. Claudio SANTORI 


